

Séminaire des missions étrangères de Paris, puis à d'autres instituts, la charge d'y rallumer le flambeau de la foi. Parmi ces religieux les Pères du Verbe divin de Steyl se sont établis depuis cinq années au Japon, et ont si bien mérité du nom chrétien que les Ordinaires de ce pays ont jugé utile de leur assigner un champ spécial d'évangélisation. On leur confie donc une nouvelle préfecture apostolique dite de *Nygata*. Cette préfecture est formée de diverses provinces civiles japonaises qui appartiennent aux diocèses d'Hacodate, de Tokio, et pour une minime part, d'Osaka. Le centre de la préfecture sera la ville de *Nygata*.

—La Congrégation des Rites vient de rendre (13 août 1912) le décret d'introduction de la cause des martyrs de l'Ouganda. Les journaux en ont parlé, les revues ecclésiastiques ont reproduit le décret; aussi nous bornerons-nous à faire en quelques mots l'historique de cette persécution, et, à en énumérer les conséquences pour les bourreaux et pour la foi, toutes choses que ne dit pas le décret.

Le jeune roi de l'Ouganda, Mwanga, était favorable aux chrétiens, et ceux-ci, lui ayant découvert un complot tramé contre sa vie, devaient naturellement se le lier par la reconnaissance. Le contraire arriva, A la tête du complot était le premier ministre (*katikiro*), qui se voyant perdu se jeta aux pieds du roi demandant grâce. Il fut si habile, si éloquent, qu'il l'obtint et Mwanga lui pardonna comme aux autres conspirateurs. Bien plus il le garda dans la même charge de premier ministre.

—Le *katikiro* commença, pour se venger de la découverte du complot, à représenter les chrétiens comme des ennemis du royaume, et Mwanga, qui était jeune et faible de caractère, se trouva bientôt enlacé de perfides conseils dont il ne savait, ou